
 

SECRETARIA DE ESTADO DA SAÚDE 
GABINETE DO SECRETÁRIO 

CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE 
Av. Dr. Enéas Carvalho de Aguiar, 188 – Térreo – Tel.: (11) 3066-8714. 

 

 

1 

 

Ata da 331ª Reunião Ordinária do Pleno do CES/SP de 26/06/2023. 1 

Ao vigésimo sexto dia do mês de junho de dois mil e vinte três foi realizado a 2 

trecentésima trigésima primeira reunião ordinária do Pleno do Conselho 3 

Estadual de Saúde, por meio eletrônico, com as seguintes 4 

REPRESENTAÇÕES E PRESENÇAS: I - PODER PÚBLICO - SECRETARIA 5 

DE ESTADO DA SAÚDE: Sérgio Yosimasa Okane (Secretário Executivo); 6 

Belfari Garcia Guiral (Suplente) – SECRETÁRIOS MUNICIPAIS DE SAÚDE 7 

– Tiago Texera (Titular) – II - PRESTADORES PRIVADOS DE SERVIÇOS 8 

DE SAÚDE – ENTIDADES FILANTRÓPICAS: Antonio de Pádua Chagas 9 

(Titular); João Carlos Sproesser Mathias (Suplente) - ENTIDADES COM 10 

FINS LUCRATIVOS: Carlos Alberto Pereira Goulart (Titular); Luis Fernando 11 

Ferrari Neto ( Suplente) – III - REPRESENTAÇÃO DOS PROFISSIONAIS 12 

DE SAÚDE - REPRESENTANTES DOS SINDICATOS DE 13 

TRABALHADORES NA ÁREA DA SAÚDE: Ricardo de Oliveira (Titular); 14 

Leandro de Oliveira (suplente); Valdemir Vieira (Suplente); Francinilda Souza 15 

Lima (Titular) – CONSELHOS DE FISCALIZAÇÃO DO EXERCÍCIO 16 

PROFISSIONAL: Durval Rodrigues (Titular); Horácio Manuel Santana Teles 17 

(Titular) – ASSOCIAÇÃO DOS PROFISIONAIS DE SAÚDE: Jorge Carlos 18 

Machado Curi (Suplente) – IV - REPRESENTAÇÃO DOS USUÁRIOS - 19 

CENTRAIS SINDICAIS: José Osvaldo Pereira dos Santos (Suplente); 20 

Robsom Willian Lorono (Titular); Jonathan Faleiros (Titular) – ASSOCIAÇÃO 21 

DE PORTADORES DE PATOLOGIA –  22 

Regina Célia Pedrosa Vieira (Titular); Talita Garrido de Araújo (Suplente); 23 

Sheila Ventura Pereira (Titular); Vita Aguiar de Oliveira (Suplente) – 24 

MOVIMENTOS POPULARES DE SAÚDE: Idreno de Almeida (Titular); 25 

Gilberto Teixeira Mendes (Suplente); Maria Isabel de Oliveira  Panaro 26 

(Titular); Teresa Aparecida Machado (Suplente); Lúcia de Nazaré Oliveira 27 

(Titular); Ercindo Mariano Júnior (Suplente); Paulo Roberto Belinelo (Titular); 28 

Givanildo Oliveira dos Santos (Suplente) –  ASSOCIAÇÕES DE 29 

MORADORES – Cirlene Souza Machado (Titular) - PROGRAMA OU 30 

MOVIMENTO RELIGIOSO DE DEFESA DA SAÚDE: João Inácio Mildner 31 

(Titular); Jorge Luiz Nunes Florindo (Suplente) – JUSTIFICARAM A 32 

AUSÊNCIA: I - PODER PÚBLICO – SECRETARIA DE ESTADO DA SAÚDE:  33 

Sueli Vallin (Titular) – II – PRESTADORES PRIVADOS DE SERVIÇOS DE 34 

SAÚDE – ENTIDADES FILANTRÓPICAS: Luis Fernando Sproesser Mathias 35 

(Suplente) - ENTIDADES COM FINS LUCRATIVOS: Luis Fernando Ferrari 36 

Neto (Suplente) - III – REPRESENTAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DE 37 

SAÚDE: REPRESENTANTES DOS SINDICATOS DE TRABALHADORES NA 38 

ÁREA DA SAÚDE: Ricardo de Oliveira (Titular); Ana Lucia Firmino (Suplente) 39 

- CONSELHOS DE FISCALIZAÇÃO DO EXERCÍCIO PROFISSIONAL – 40 

Luciana Canetto Fernandes (Suplente) – ASSOCIAÇÃO DOS 41 

PROFISSIONAIS DE SAÚDE – IV-REPRESENTAÇÃO DOS USUÁRIOS - 42 

CENTRAIS SINDICAIS – Octaciano de Oliveira Neto (Suplente); Célia 43 

Regina Alves Castello Folhas (Suplente) – SETOR EMPRESARIAL: Marcelo 44 

Antonio Fernandes (Titular) – MOVIMENTOS POPULARES DE SAÚDE – 45 

Ercindo Mariano Junior (Suplente) – ASSOCIAÇÕES DE MORADORES: 46 
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Francisco Ferreira de Souza (Suplente) – AUSENTES – I - PODER PÚBLICO 47 

– SECRETÁRIOS MUNICIPAIS DE SAÚDE: Roberta Aparecida da Silva 48 

Meneghetti (Titular); Izilda Maris Chiozzotto de Moraes (Suplente); Tiago 49 

Texera (Titular); Silvio Augusto Balan GARCIA - UNIVERSIDADES DO 50 

ESTADO DE SÃO PAULO – Lenice do Rosario de Souza (Titular); Érica 51 

Veruska Paiva Ortolan (Suplente); Deisy de Freitas Lima Ventura (Titular); 52 

Maria do Pérpetuo Socorro de Souza Nóbrega (Suplente) – II – 53 

PRESTADORES PRIVADOS DE SERVIÇOS DE SAÚDE – ENTIDADES 54 

FILANTRÓPICAS: João Carlos Sproesser Mathias  (Suplente) – III – 55 

REPRESENTAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DE SAÚDE – 56 

REPRESENTANTES DOS SINDICATOS DE TRABALHADORES NA ÁREA 57 

DA SAÚDE: Carolina Pastorin Castineira (Titular); Valdemir Vieira  (Suplente) 58 

– CONSELHOS DE FISCALIZAÇÃO DO EXERCÍCIO PROFISSIONAL – 59 

Durval Rodrigues (Titular); Viviane dos Santos Fontana (Suplente) - IV – 60 

REPRESENTANTE DOS USUÁRIOS - ASSOCIAÇÕES DE PORTADORES 61 

DE DEFICIÊNCIA – Amanda Luiza Severino (Titular); Priscila Forger 62 

Marques (Suplente) – ASSOCIAÇÃO DE DEFESA DE INTERESSE DA 63 

MULHER – Ana Maria Martins Soares (Titular); Maria José Majô Jandreice 64 

(Suplente). Dr. Okane Presidindo os trabalhos,  esclarece que estão 65 

aguardando, pois o primeiro item de pauta requer quórum qualificado, 66 

agradece a todos que entraram no horário, contudo há necessidade de 67 

aguardar, Conselheira Maria Isabel  sugere o início da reunião com outro item 68 

de pauta dada relevância dos assuntos a serem discutidos nesta reunião, 69 

Conselheiro Belfari em resposta a Conselheira Maria Isabel esclarece que os 70 

itens que vem do pleno anterior pelo regimento devem ser discutidos no 71 

início da reunião, Conselheira Maria Isabel reafirma a importância dos 72 

assuntos a serem tratados e propõe em sendo o caso uma reunião 73 

extraordinário para tratar das questões envolvendo o mudanças no 74 

regimento, informa ao presidente dos trabalhos a possibilidade de realização 75 

de chamada estabelecimento de quórum simples e possível votação sobre a 76 

proposta da Conselheira Isabel, o que foi aceito pelo Dr. Okane presidente 77 

dos trabalhos, assim Conselheiro Belfari requer ao Secretário Executivo que 78 

realize a chamada para estabelecimento de Quórum, após chamada constato 79 

que há 17 Conselheiros em condição de voto, Dr. Okane informa que há 80 

quórum simples e dá início a reunião relembrando que a Conselheira Maria 81 

Isabel sugeriu transferir o primeiro item de pauta para o final da reunião 82 

colocando em votação, conselheira Maria Isabel informa que sua sugestão foi 83 

de que o tema seja apreciado em uma reunião especifica para tratar o 84 

assunto alteração do regimento, Conselheiro Ricardo pede a palavra e 85 

informa também ter estranhado que um tema tão importante como a questão 86 

do regimento fosse colocado junto com outras pautas, Conselheira Maria 87 

Isabel concorda com Conselheiro Ricardo e cita o artigo 78 do Regimento que 88 

deve ter quórum qualificado, Belfari esclarece que foi uma preocupação da 89 

mesa diretora que manteve o regimento nesta reunião para termos ampla 90 

condição de discussão, informando que o item principal seria a discussão do 91 

Regimento Interno do CES/SP, contudo por sugestão da Conselheira Maria 92 
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Isabel e do Conselheiro Ricardo há possibilidade de votação para que ocorra 93 

apreciação em outro momento, Conselheira Maria Isabel acredita ser 94 

importante que em pediu vistas forem ela e o Conselheiro Ricardo e que pelos 95 

dois não há problemas em deixar para outra reunião exclusiva para trabalhar 96 

a questão do regimento interno, Conselheiro Belfari lembra que o único 97 

inconveniente seria por conta do GT que trabalhou a proposta do Regimento 98 

interno já findou, assim neste momento deve haver uma discussão coletiva, 99 

assim em regime de votação   14 votos a favor, nenhum contra, nenhuma 100 

abstenção, Considerando que há necessidade de ao menos mais um voto 101 

para estabelecer quórum da votação e que ao que parece alguns conselheiros 102 

estariam tendo problemas de conectividade foi sugerido pela Conselheira 103 

Regina Pedrosa que fosse realizada nova chama o que foi acatado pelo Dr. 104 

Okani determinando a Secretaria Executiva que realize nova chamada será 105 

realizada chamada e declaração de voto, Conselheiro Ricardo Teixeira a favor, 106 

Conselheiro Antônio de Pádua a favor, Conselheiro Carlos Alberto a favor, 107 

Ricardo Oliveira a favor, Conselheiro Valdemir a favor, Conselheiro Durval 108 

Rodrigues a favor, Horácio Contrário, José Osvaldo favorável, Jhonatas 109 

Falheiros a favor, Regina Pedros a favor, Maria Isabel a favor, Robson Willian 110 

a favor,  Vita Aguiar a favor, Lucia Nazaré a favor, Cilene Machado a favor, 111 

Padre João Inacio a favor, assim temos 16 votos a favor e um voto contrário, 112 

nenhuma abstenção, Conselheira Francenilda informa das dificuldades para 113 

entrar na reunião, Passando aos informes Secretário Executivo passa palavra 114 

para Conselheira Maria Isabel inicia os informes tratando de filas para 115 

exames e cirurgias não só em São Paulo mas no Brasil, informa que o 116 

ministério da saúde soltou uma portaria de liberação de 600 milhões de reais 117 

para estados e municípios para reduzir a fila assim é de suma importância 118 

que os conselhos fiscalizem só para são Paulo verão 40 milhões. Passando 119 

aos itens de pauta indicação de conselheiros para compor o Comite de 120 

Tuberculose assim os senhores podem se candidatar, Secretário executivo 121 

esclarece que as reuniões serão online e verifica o dia do mês em que 122 

ocorrem confirma que são nas segunda, segunda feira do mês como 123 

candidata a participação no Conselho de Tuberculose apenas a Conselheira 124 

Regina Pedrosa em votação indicação e homologação 16 votos a favor, 125 

nenhum contra e nenhuma abstenção, próximo item de pauta indicação de 126 

Conselheiro para compor a Comissão de avaliação das Organizações Sociais 127 

da SES/SP, recebemos solicitação para substituição a Conselheiras Solange 128 

Campos que não está mais no CES/SP, Conselheiro Valdemir se candidata, 129 

Conselheira Cirlene se candidata, conselheiro Belfari informa que esta 130 

comissão é de acompanhamento das OSS-SES/SP e que o ideal seja que 131 

participem trabalhadores ou usuários reuniões mensais nas segundas quarta-132 

feira, Secretário Executivo informa que há necessidade de um representante 133 

do segmento trabalhador, Conselheira Vita pede para que seja usuário 134 

também, Conselheiro Belfari esclarece que a Conselheira Teresa do segmento 135 

ossuário já faz parte, ficando apenas o Conselheiro Valdemir em regime de 136 

votação para aprovação e homologação 15 votos a favor, nenhum voto 137 

contra e nenhuma abstenção, próximo item de pauta, apresentação que será 138 
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realizado pelo conselheiro Valdemir das diretrizes aprovadas na 9ª 139 

Conferência Estadual de Saúde, Conselheira Lucia de Nazaré que cada sigla 140 

no documento seja escrito o que significa acredito que isto deveria ser 141 

obrigatório, Secretário Executivo esclarece que há muitas siglas por conta do 142 

limite de caracteres para enviar para o ministério e estamos providenciando 143 

uma tabela de siglas, Conselheira Vita informa que fez parte da conferencia 144 

livre que conhece as dificuldades com as OSS, e pergunta como o Secretário 145 

Adjunto vê o crescimento das OSS no estado de São Paulo enquanto nós 146 

estamos batalhando para ter uma saúde realmente publica com contratação 147 

de servidores, Conselheiro Belfari eu vou pedir que este colegiado homologue 148 

o produto desta conferencia e homologando automaticamente estamos 149 

homologando todas as ações as dinâmicas para realização parabenizo a 150 

Conselheira Tereza Machado e o Conselheiro Carlos Goulart e toda equipe que 151 

participou, pelo ótimo trabalho realizado com o produto que temos hoje, 152 

Conselheiro Jorge Cury ressalta que na questão das siglas como havia 153 

número reduzido de caracteres para envio para a nacional tivemos que 154 

reduzir, Conselheiro Maria Isabel  fala sobre Eixo 1 que não tem diretriz sobre 155 

as PICS, ao finalizar o relatório da conferencia é importante colocar o título 156 

do Eixo e a ideia do recardo de tabela de siglas é muito bacana Ricardo, 157 

Secretário executivo informa do tempo para realização dos trabalhos 158 

terminando a Conferência nacional será realizado o relatório final com todas 159 

as colaborações, Conselheira Maria Isabel parabeniza a relatoria de cada eixo, 160 

meu eixo foi o de número três e trabalharam muito com afinco, estamos 161 

colocando para votação a homologação doas diretrizes da 9ª Conferência de 162 

Saúde do Estado de São Paulo, 15 votos a favor, nenhum contra e nenhuma 163 

abstenção, Declararam voto Conselheira Francinilda a favor, Conselheiro 164 

Durval a favor, Conselheira Vita cobra resposta sobre a terceirização da 165 

saúde no estado Dr. Okane informa sobre reforma administrativa na 166 

secretaria e temos que aguardar e avaliar com muita calma, sabemos da falta 167 

de recursos humanos mas neste momento não podemos falar , pois baseado 168 

na reforma administrativa serão realizadas as mudanças, último ponto de 169 

pauta aprovação da comissão eleitoral para o biênio 2024 – 2026, 170 

Conselheiro Belfari informa sobre a necessidade de constituir uma comissão 171 

eleitoral que será responsável por construir o regimento eleitoral, lembra o 172 

tempo e exíguo para isto dado trabalho a ser realizado para que tenhamos 173 

um novo coletivo sem que haja solução de continuidade, a comissão é 174 

paritária preferencialmente  composta por conselheiros em segundo mandato 175 

dando isenção ao processo, peço ao secretário executivo que elenque os 176 

conselheiros em segundo mandato que podem compor a comissão eleitoral, 177 

Conselheira Maria Isabel pede questão de ordem e questiona a legalidade da 178 

votação para homologação das diretrizes da 9ª Conferencia uma vez que 179 

apenas 15 conselheiros votaram, Conselheiro Belfari exercendo a presidência 180 

dos trabalhos informa que foram 15 conselheiros votantes e a presença do 181 

Presidente do Conselho que só declara voto em caso de empate assim há 182 

quórum estabelecido, Conselheira Maria Isabel informa que há 34 pessoas na 183 

sala e não sabemos por que não estão votando, Conselheiro Belfari informa 184 



 

SECRETARIA DE ESTADO DA SAÚDE 
GABINETE DO SECRETÁRIO 

CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE 
Av. Dr. Enéas Carvalho de Aguiar, 188 – Térreo – Tel.: (11) 3066-8714. 

 

 

5 

 

que dentre os números apresentados como participantes a equipe de apoio 185 

do ao pleno assim só acompanham os trabalhos, além destas pessoas temos 186 

os suplentes que nos acompanham mas que não tem direito a voto dada 187 

presença dos titulares, Conselheiro Givanildo pede desculpas pelo atraso e 188 

informa dificuldades para entrar pelo ZOOM, Conselheiro Belfari informa que 189 

há uma semana houve atualização do sistema por isto tivemos alguns 190 

problemas, Secretário executivo pede um momento pois está aguardando 191 

listagem de Conselheiros aptos para participar da comissão eleitoral, 192 

Conselheiro Belfari informa que seria desnecessário fazer este levantamento 193 

pois os conselheiros sabem que estão no segundo mandato podendo se 194 

voluntariar, Conselheira Maria Isabel Concorda plenamente está no último 195 

ano de mandato e gostaria de fazer parte da Comissão Eleitoral, Conselheira 196 

Lucia gostaria de participar, Conselheira Francinilda informa interesse, 197 

Conselheiro Carlos Goulart, Conselheiro Jorge Cury, Givanildo e Paulo Belinelo 198 

também se candidatam Secretário Executivo informa a necessidade de dois 199 

usuários, um trabalhador e um gestor, Conselheiro Belfari lembra que nada 200 

impede que outros colaborem no processo, Conselheira Maria Isabel 201 

questiona pelo trabalho a ser executado se não poderia ser uma comissão 202 

maior,  contando com oito integrantes de forma paritária, Conselheiro 203 

Jonathan questiona se já temos quantos sairão estou vendo todo mundo sair 204 

que neste momento não podemos informar tudo depende das instituições, 205 

Conselheira Vita pergunta se outra entidade convidar um Conselheiro que 206 

deixou o mandato este ano pode retornar por outra instituição?, se a 207 

participação na comissão não seria impeditiva para que ele retorne?, a 208 

instituição pode permanecer por tempo indeterminado o que no caso do 209 

conselheiro já não é possível ele deve sair e aguardar dois anos para 210 

retornar. Secretário Executivo informa que para constituição com 8 membros 211 

falta um gestor, Conselheira Maria Isabel requer ao Dr. Thiago que participe, 212 

Dr. Thiago informa que pode participar da Comissão de Eleição em regime de 213 

votação a constituição da Comissão eleitoral biênio 20242026 Usuários 214 

Givanildo, Lucia Nazaré, Paulo Belinelo e Maria Isabel Trabalhador Francinilda 215 

e Jorge Curi, Gestor Carlos Goulart e Thiago Teixeira 17 votos a favor 216 

nenhum voto contra e nenhuma abstenção. Assim o Conselheiro Belfari na 217 

qualidade de presidente dos trabalhos encerra a reunião. 218 

 219 
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